



# TRANSCRIPCIÓN

## DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN LA XXVII CONFERENCIA DE PRESIDENTES

Palacio de la Magdalena, Santander, 13 de diciembre de 2024



## DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Muchas gracias, presidenta. En primer lugar, gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia de la Presidenta de Cantabria y de mí mismo.

Quiero, en primer lugar, agradecer la hospitalidad y diría que también el buen hacer. Hemos colaborado muy bien, presidenta, tanto con el Gobierno de Cantabria, desde el Gobierno de España, como con el Ayuntamiento y la delegación del Gobierno para que esta cumbre, esta Conferencia de Presidentes y Presidentas sea un éxito, que estoy convencido de que lo va a ser.

También, como ha hecho la presidenta, quiero agradecer la presencia del jefe del Estado, que ha hecho el esfuerzo de venir de un viaje internacional, en este caso a Italia, para poder estar hoy aquí con el lehendakari y con los presidentes y presidentas autonómicos, también de las ciudades autónomas, y, por supuesto, también de la presidenta de la Federación Española de Municipios y Provincias.

Lo he dicho dentro, me gustaría repetirlo aquí fuera, de cara a los medios de comunicación y a los ciudadanos que estén siguiendo esta comparecencia.

En este mes de diciembre que estamos celebrando el aniversario, un nuevo aniversario de la Constitución Española, creo que tenemos que reivindicar el acierto que supuso hace más de 40 años la creación del Estado autonómico, la comprensión por parte de los ciudadanos y ciudadanas y sus representantes en las Cortes Generales, que la democratización de nuestro país, la consolidación de la democracia, estaba unida también al reconocimiento de la diversidad territorial de nuestro país.

Y que esa unión en la diversidad que representa el Título VIII de nuestra Constitución, lo único que ha hecho ha sido traer cosas buenas: ha traído solidaridad, ha traído desarrollo económico y ha traído también respuestas ante desafíos absolutamente inimaginables desde el punto de vista de la eficacia y de la equidad.

Ha dicho antes la presidenta, con acierto, que estamos celebrando el 20 aniversario desde la primera celebración de la Conferencia de Presidentes y Presidentas, allá por el año 2004 en el Senado, en la ciudad de Madrid.

Creo que uno de los grandes aciertos durante estos últimos años ha sido ser conscientes de que, si queremos que la ciudadanía perciba a la Administración General del Estado como una administración próxima, es importante también que esa Administración General del Estado salga de Madrid y se acerque a todos y cada uno de los territorios.

Durante estos últimos seis años y medio hemos celebrado 20 conferencias de presidentes y presidentas, muchas de ellas telemáticas durante la pandemia.



Pero también hemos sacado esas conferencias de presidentes y presidentas de la Comunidad de Madrid y las hemos llevado al territorio, con ese ánimo de trasladar la necesidad de aproximar la Administración General del Estado a todos y cada uno de los territorios.

Yo creo que hemos dado hoy un paso más en esa dirección. Creo que además la imagen que se ha reflejado hoy aquí en estas escalinatas, junto al jefe del Estado de todos y cada uno de los presidentes autonómicos , también del lehendakari, con la excepción del presidente de la Ciudad Autónoma de Melilla, por una cuestión personal, demuestra la unidad territorial de nuestro país. Creo que es una imagen muy poderosa que gratifica también y que da certidumbre y seguridades al conjunto de los ciudadanos y ciudadanas.

Decía antes: el Estado autonómico como uno de los grandes logros y aciertos de nuestra Constitución. Y creo que, además, durante estos seis años y medio se ha visto cómo esa cogobernanza, esa respuesta concertada por parte del Estado compuesto que es España , con su Título VIII, el Estado autonómico ha sido un pleno acierto.

Y estamos viéndolo en el desempeño de nuestra economía. Esta misma semana un semanario tan importante como The Economist, pero no solamente, la OCDE hace dos semanas ha señalado que España está creciendo cuatro veces más que la media de la OCDE, que estamos teniendo ahora mismo, registrando unas tasas de empleo extraordinariamente positivas en un contexto económico internacional muy complejo. Tenemos casi 22 millones de personas trabajando, más de 10 millones de mujeres trabajando y cotizando a la Seguridad Social.

Estamos reduciendo la desigualdad, estamos reduciendo los gases de efecto invernadero, estamos dando una respuesta solidaria a retos, a desafíos, antes la pandemia, hoy también la DANA en los territorios afectados, singularmente en la Comunitat Valenciana, todos los territorios, también la Administración General del Estado.

Y tenemos que continuar en esa senda, en esa línea de concertación, de cooperación, de colaboración, para dar respuesta a las demandas de los ciudadanos y también dar seguridades a los ciudadanos y ciudadanas en todo aquello que les afecta.

Comentaba antes con la presidenta que me he tomado la molestia de ver cuál fue el orden del día de esa primera Conferencia de Presidentes y Presidentas en el Senado en Madrid, hace 20 años, en 2004.

Los temas, algunos de ellos eran muy procedimentales, porque era la primera vez que se constituía esa Conferencia de Presidentes. La participación, por ejemplo, de las comunidades autónomas en la construcción europea, la instauración de un debate sobre el Estado de la Comunidad Autónoma en cada uno de los territorios.

Pero hubo dos temas que me gustaría subrayar porque van a ser también objeto de debate hoy en esta Conferencia de Presidentes. Uno la financiación y otro la sanidad. Bueno, pues sobre financiación, sobre sanidad, sobre migración, que es un reto



nuevo, pero que nos afecta a todos, un reto absolutamente europeo y global , pues también vamos a hablar. Y singularmente, desde el punto de vista del Gobierno, vamos a hablar de un tema muy importante y muy relevante, sobre todo para la gente joven de nuestro país como es el acceso a la vivienda.

Y lo vamos a hacer desde el espíritu de colaboración, de concertación y con ese ánimo constructivo que siempre han caracterizado estas reuniones, estas conferencias de presidentes y presidentas, porque como bien decía antes la presidenta, nos encontramos aquí en el Palacio de la Magdalena, que es un lugar que simboliza esa pluralidad ideológica a la cual antes hacía referencia la presidenta y también el rigor científico. Y ambas cosas creo que son elementos importantes, inspiradores, para que, en efecto, podamos abordar desde un punto de vista de reflexión estratégica estos cuatro debates que tenemos encima de la mesa y podamos también trasladar a nuestros gobiernos autonómicos la necesidad de materializarlos en acuerdos posteriores.

Así que, de nuevo, muchísimas gracias al pueblo de Santander, al pueblo de Cantabria, a sus instituciones, por el trabajo que hemos hecho durante estos meses para que esta conferencia sea un éxito.

Y como decía antes la presidenta, lo que tendremos que hacer es venir de nuevo a Cantabria, a Santander, pero no a trabajar, sino a disfrutar también de estas maravillosas vistas y por supuesto, también de la gastronomía y la hospitalidad del pueblo de Cantabria.

Muchas gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)*